



EL MUSEO DE MEDICINA LABORAL (REAL DEL MONTE, HIDALGO): ESPACIO PARA EL FORTALECIMIENTO DE COMPETENCIAS EN ESTUDIANTES DE CIENCIAS BIOLÓGICAS Y DE LA

María Teresa Núñez Cardona¹, María del Carmen Vera Rosales ¹ y Raquel Huerta Huerta ¹

¹ UAM Xochimilco. mtnunez@correo.xoc.uam.mx

En los últimos años se ha hecho énfasis en determinar las competencias profesionales que deben adquirir estudiantes de todas las disciplinas y se ha señalado la importancia de fomentar actividades que aseguren la formación de los universitarios. Dentro de estas actividades se encuentran: el desarrollo de trabajos de investigación, la organización y participación en reuniones académicas (Ej. simposios, congresos, foros, etc.), elaboración de portafolios así como visitas a museos. De estos últimos, indudablemente, el Museo de Medicina Laboral (Real del Monte, Hidalgo) es un espacio que puede aprovecharse para fortalecer las competencias en los alumnos de las licenciaturas en ciencias biológicas y principalmente a los que se dedicarán a las de la salud (Eje. medicina, nutrición, estomatología, enfermería); este museo cuenta con espacios especializados que conforman un hospital como son: área de urgencias, consultorio, séptico, sanitario, sala de rehabilitación y de rayos X, en estas y otros espacios se exhiben materiales y equipos que fueron utilizados para atender a los trabajadores de las minas de Real del Monte (Ej. Mina de Acosta y La Dificultad) ya sea por alguna enfermedad o porque sufrían algún accidente; también recibían atención médica familiar de estos. Gracias a espacios como este, es que los alumnos relacionan las actividades laborales con la salud así como aspectos ecológicos de las enfermedades, además se fomenta la integración de los alumnos al ámbito universitario, se mejoran las relaciones personales y la convivencia.